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A pesar de…
haciendo futuro
Estamos inmersos en un labe-

rinto laboral, financiero, social, y por
supuesto, económico del que trata-
mos de encontrar la salida sin que
hasta el momento hayamos dado
con la calle correcta, pero no por
ello debemos cejar en el intento. Si
no funciona a la primera hay que re-
plantearse el camino recorrido y tra-
zar una nueva ruta hasta dar con la
dirección correcta, lleve el tiempo
que lleve. Algo así podríamos decir
que se ha intentando con la recien-
temente clausurada Conferencia
Nacional del Taxi, encontrar una
senda válida por la que transitar en
una misma dirección aunque como
en cualquier buen laberinto que se
precie el grado de dificultad es má-
ximo y por tanto muy compleja la sa-
lida. De momento se han trazado
los primeros pasos de forma tímida
e incompleta, será necesario aunar
voluntades y esfuerzos, de lo contra-
rio el resultado es volver una y otra
vez al punto de partida.  

Partir, pero no desde el inicio
sino cerrando una etapa, es lo que
va a ocurrir con la actual dirección
de la Asociación Gremial madrileña,
mayoritaria del sector, que cede el
testigo de mando al nuevo equipo de
gobierno salido de las urnas el pa-
sado 16 de octubre. Entre otras
cosas, deberá afrontar una muy
complicada crisis. 

Situación que viven con más cru-
deza que en otras regiones en Te-
nerife, donde el exceso de licencias
se ha convertido en una gran losa
para los profesionales del sector.
Pese a tanto obstáculo, el mundo
no se detiene y aún queda espacio
para confiar en el futuro. Un reflejo
de ello puede ser la celebración,
desde hace ya más de cinco años
consecutivos de un Salón Nacional
del Taxi. Feria del Taxi/Fira del Taxi
que este mismo mes se celebra en
Barcelona.
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editorial

Getting better 

Ahora que el ritmo de vacunación 
ha cogido carrerilla y el ocio nocturno 
vuelve a abrir sus puertas, estamos un 
poquito mejor y la pesadilla vírica pare-
ce estar más cerca de finalizar. 

Salir de esta oscuridad en la que 
llevamos más de un año instalados re-
quiere todavía, por supuesto, mucha 
precaución, pero lograr que la recupe-
ración económica sea una realidad in-
minente necesita del impulso de todos. 
Si hay más demanda en las calles, espe-
cialmente durante las noches estivales, 
habrá que ofrecer una mayor oferta, y 
los profesionales tienen que tener claro 
que es ahora cuando hay que demos-
trar la eficacia del servicio del taxi. Y 
esto, a su vez, ayudará a revitalizar toda 
la industria afín al sector, reactivándo-
se la compra/venta de licencias y las 
operaciones financieras, la renovación 
de los vehículos…En definitiva, ganamos 
todos. 

Además, aumentar el número de 
taxis en determinadas franjas horarias 
permitirá al sector seguir plantando 
cara a los vehículos de alquiler con con-
ductor. Vehículos cuya actividad va a 
ser regulada en Valencia, o al menos es 
lo que ha propuesto el Ayuntamiento. Si 
bien es cierto que la precontratación 
de las VTCs no pone de acuerdo a los 
juzgados, esta es la herramienta legal 
con la que el taxi quiere encorsetar la 
actividad de sus competidores. Final-
mente será el Supremo el que decida 
si estamos ante una medida adecuada 
y, de no serlo, el sector tendrá que bus-
car otras soluciones a la espera de la 
entrada en vigor del Decreto Ábalos en 
octubre de 2022. 

Mientras tanto la vida sigue y, como 
dirían los Beatles, “it’s getting better all 
the time”. 

4. Taxómetro      
• Con opinión propia

6. Primera carrera   
• La apertura del ocio nocturno trae un 
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Un sector olvidado,  
un sector engañado (XLII)   

Manu Sánchez 
Responsable Geet
 Plataforma en defensa  
del servicio público del taxi 

Las fuentes del ordenamiento jurídico es-
pañol: el derecho jurídico

El Diccionario de la Real Academia, entre las acepcio-
nes de “La Constitución” más próximas al ámbito 
jurídico incluye con carácter descriptivo y general 

lo que es una Constitución racional normativa, al definir 
dicho término como “Ley fundamental de un Estado que 
define el régimen básico de los derechos y libertades de 
los ciudadanos y los poderes e instituciones de la orga-
nización política”. La CE es la norma jurídica suprema del 
Estado, a la que están sujetos todos los poderes públicos 
y los ciudadanos. Toda disposición o acto contrario a la 
Constitución carece de validez. Propugna como valores su-
periores de su ordenamiento jurídico la libertad, la justicia, 
la igualdad y el pluralismo político”.  

Los “Derechos y libertades”; está consagrando el reco-
nocimiento de la autonomía del individuo para elegir en-
tre las diversas opciones vitales que se le presenten, de 
acuerdo con sus propios intereses, convicciones o prefe-
rencias, de tal forma que a los ciudadanos les está permi-
tido todo lo que no esté expresamente prohibido. 

En el ámbito de “la Justicia” este valor supone que las 
Leyes deben aspirar a alcanzar el ideal de la justicia, evi-
tando la existencia de Leyes injustas. 

En el terreno de “la igualdad” El Estado tiene la obligación 
de facilitar a los ciudadanos el ejercicio de sus derechos 
y libertades, pero sin aban-
donar la imprescindible pro-
tección de los más débiles y 
evitando la potenciación de 
las desigualdades existen-
tes en toda sociedad; 

El pluralismo político es 
un valor de alcance tan ge-
neral como los anteriores y 
que es, o una faceta de la li-
bertad, o bien un instrumen-
to para alcanzar plenamen-
te la libertad política. No hay 
una verdad política absoluta 
y, por tanto, el logro del bien 
común puede ser alcanzado 
desde doctrinas políticas di-
ferentes, lo que conlleva el 

derecho a asociarse libremente para fines políticos y el 
deber de respetar las posiciones discrepantes. 

Sin embargo, nuestra CE sufre una transformación pro-
gresiva desde el mismo instante en el que España pasa 
a formar parte en 1985 con la firma de la adhesión a la 
Comunidad Europea. Esto significa que los Tratados de la 
Unión Europea como Derecho primario, han sido el refe-
rente obligado de nuestra legislación, de tal forma, que en 
las últimas décadas y como consecuencia de la entrada en 
vigor en 1986 del Acta Única Europea (herramienta que 
revolucionó las sucesivas reformas de los Tratados para 
reactivar la integración europea con nuevas normas de 
funcionamiento de las instituciones europeas y ampliando 
las competencias que potenciasen la realización en el mer-
cado interior), han ido integrando el Derecho Originario co-
munitario en los ordenamientos jurídicos de los Estados 
miembros (EEMM), de manera que no necesitan de fórmu-
la especial alguna para que sea insertado y pase a formar 
parte de los distintos ordenamientos jurídicos internos de 
cada uno de ellos. Su efectividad sería semejante al de la 
Constitución o Leyes fundamentales en los sistemas jurí-
dicos de cada EEMM, para evitar colisiones normativas. 
Por consiguiente, debemos saber que la sociedad espa-
ñola a día de hoy no se rige exclusivamente por nuestra 
Ley Fundamental (Constitución Española), ya que, ha sido 
modificada y adaptada al Tratado Constitucional que su-
frió un sin fin de modificaciones para asumir y fortalecer 

las competencias cedidas 
por los países comunitarios 
a las instituciones y orga-
nismos de la Unión Europea. 
De igual manera hemos teni-
do la necesidad de adaptar 
nuestro Ordenamiento Jurí-
dico a los requerimientos del 
Derechos derivado o secun-
dario comunitario, plasma-
dos mediante varios tipos de 
actos legislativos como son 
los Reglamentos y las Direc-
tivas Comunitarias (comen-
tado en artículos anteriores) 
que nacen de los principios y 
objetivos establecidos en los 
propios Tratados. 

En La Gaceta del Taxi queremos saber qué pensáis de la actualidad del sector.
Comparte tus opiniones con nosotros en nuestras redes sociales 

              La Gaceta del Taxi

              @gacetadeltaxi
También puedes escribirnos a redaccion@gacetadeltaxi.com
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“Un sueño no se hace realidad 
por arte de magia, necesita 

sudor, determinación, trabajo 
duro y constante” 

Collin Powell



A grandes males, grandes remedios
Por Marcelino Camacho Torés 

EEstoy seguro de que las VTCs nos están quitando nues-
tro trabajo y nuestros gobernantes se lo están permi-
tiendo. Y eso ni nuestros representantes ni los taxis-

tas se lo debemos permitir, que nos quiten nuestro trabajo y 
el futuro de nuestros hijos y nietos.

Esto es lo que pienso, y pienso bien lo que digo. Estoy con-
vencido de que, desde el 17 de diciembre de 2009 cuando 
aprobaron los políticos en el Congreso de los diputados la 
Ley Ómnibus, los taxistas, por muchas manifestaciones que 
hemos hecho, no hemos sido capaces de parar este atro-
pello de los gobernantes y la invasión de las VTCs. Por esta 
injusticia, muchos taxis desaparecerán y los que sobrevivan 
lo pasarán muy mal.

Esta es mi opinión, pero quiero saber la opinión de los 
representantes y taxistas, porque a mí, como a todos los 
taxistas nos debe preocupar lo que pase en el sector. En 
esta profesión trabajamos, mantenemos a nuestra familia, 
tenemos nuestro medio de vida y no debemos consentir que 
nos arruinen estos políticos ambiciosos, corruptos y sinver-
güenzas. 

Por eso os pregunto, ¿cuál de estas propuestas os parece 
la más adecuada para mejorar el servicio a los usuarios y 
proporcionar una seguridad física a los taxistas? 
-  Que cada taxistas pueda prestar el servicio en la aplicación que 
quiera, en la emisora que le dé la gana o que cada taxistas pres-
te el servicio individual y haga su trabajo como mejor le conven-
ga a cada taxista. 

-  Que estamos todos los taxistas unidos en una única aplicación, 
gestionada por taxistas. Ejemplo: la aplicación Pidetaxi ARTE de 
España. 

-  Un tipo de vehículo amplio y cómodo para mejorar el servicio 
a los usuarios del taxis y mejorar la seguridad de los taxistas

-  Que todos los taxistas estemos incorporados al Consorcio Re-
gional de Transportes de la Comunidad de Madrid y coordina-
dor con todos los demás transportes públicos de viajeros de 
Madrid.

-  Que todos nuestros representantes y los taxistas estemos 
unidos y defendemos los problemas de nuestro sector, en los 
despachos, en los tribunales y si no nos queda otra opción, con-
vocar movilizaciones y resistir hasta vencer o morir. 

-  A grandes males, grandes remedios. Es preferible morir luchan-
do que arrodillarnos ante los gobernantes ambiciosos y sinver-
güenzas.



La eliminación 
paulatina de 

restricciones en 
las actividades 

de ocio, 
principalmente 
nocturno, y la 
llegada de los 

primeros turistas 
del verano está 
provocando un 

crecimiento en la 
demanda del taxi 
por parte de los 
usuarios. Aunque 
de forma dispar, y 
teniendo en cuenta 
que hay ciudades 
donde los taxis 
no se han visto 
regulados como 
consecuencia de 
la pandemia, se 

está ampliando el 
número de taxis 

en las calles para 
dar respuesta 
a las nuevas 

necesidades de los 
usuarios. 

La movilidad urbana recupera poco 
a poco cifras pre-pandémicas 
gracias a la flexibilización de las 

restricciones y a la apertura del ocio 
nocturno en prácticamente todo el terri-
torio español. Además, la subida de las 
temperaturas, que invita a disfrutar de 
los planes al aire libre hasta altas horas 
de la madrugada ahora que ya no hay 
toque de queda ha invitado a muchos 
ciudadanos, y afortunadamente cada 
vez más turistas, a disfrutar de las no-
ches estivales. 

Precisamente este incremento en la 
demanda de taxi se está empezando a 
notar en casi todo el país, acercándose 
ya a los niveles de 2019, lo que está obli-
gando a profesionales y ayuntamientos 
a trabajar en soluciones que equilibren 
la oferta y la demanda. 

En este sentido, el Ayuntamiento de 
Madrid ha aprobado la reinstauración de 
los refuerzos de fin de semana al menos du-
rante los meses de verano. Una medida que 
habían reclamado desde el propio sector al 
haberse comprobado en los primeros fines 
de semana de apertura del ocio nocturno 
que la oferta se quedaba escasa ante una 
demanda cada vez mayor, especialmente, 

durante las primeras horas de la madrugada 
del domingo. 

Por este motivo, desde la Dirección Gene-
ral de Gestión y Vigilancia de la Circulación 
del gobierno municipal se ha considerado 
adecuado reforzar el servicio durante la ma-
drugada de los sábados y domingos al haber-
se constatado, tras los informes remitidos 
desde las asociaciones del sector, “la insufi-
ciencia de taxis para prestar servicio a deter-
minadas horas de la madrugada de los fines 
de semana”. También se ha tenido en cuenta 
que este período temporal se aproxima al de 
cierre de las líneas habituales de transporte 
público colectivo, Metro y EMT, y, por tanto, 
se hace necesario reforzar la capacidad de 
otros medios de transporte público durante 
estas horas. Hay que recordar que en Ma-
drid, el ocio nocturno puede abrir hasta las 
tres de la madrugada. 

Este ha sido el único cambio en el servicio 
de taxis madrileños con respecto a los me-

La noche se recupera tras el fin de los toques de queda

Primeras carreras hacia la normalidad

La oferta se recupera 
en Barcelona, Palma y 

Santander 

primera carrera
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Primeras carreras hacia la normalidad
ses anteriores ya que, recordemos, el sector 
no ha sido regulado en ningún momento sal-
vo en los meses más duros de la pandemia. 

Pero en otras ciudades donde el taxi sí ha 
estado regulado, el mes de julio ha supuesto 
volver a la normalidad en su actividad. Es el 
caso de Barcelona, donde la autorregulación 
acordada por todas las asociaciones del taxi 
de Barcelona -tanto de autónomos como de 
empresarios- finalizaba el 21 de junio, des-
pués de que las asociaciones empresariales 
informaran de que volverán a trabajar a ple-
no rendimiento a partir de ese día. Aunque 
en un principio, esta autorregulación se iba 
a mantener hasta el comienzo del Mobile 
World Congress, el 28 de junio, finalmente 
se ha restablecido la oferta habitual del 80% 
de la flota. 

Más taxis en las calles

Al 100% se encuentran operando los taxis 
de Santander, donde toda la flota trabaja ya 
con normalidad desde el primer día del mes 
ante un más que previsible aumento de la de-
manda. De esta manera, esperan recuperar 
parte de las pérdidas acumuladas durante 
la pandemia, tal y como ha solicitado este 
colectivo. “Sabemos lo importante que es el 
verano para este sector, en el que trabajan 
más de 400 personas, y nos hemos com-
prometido con ellos a agilizar esos trámites 
con el fin de que toda la flota pueda traba-
jar durante los tres meses de verano (julio, 
agosto y septiembre) y poder, de esta forma, 
intentar recuperar las pérdidas derivadas de 
la Covid-19”, explicó la alcaldesa de la capital 
cantábra, Gemma Igual. 

También en Palma de Mallorca se ha re-
cuperado el 100% de los turnos de trabajo 
para las 1.246 licencias de taxi de la ciudad 
de Palma de Mallorca, que se mantendrá, de 
momento, durante los primeros quince días 
de julio. Ya el pasado mes de junio, justo tras 
la finalización del estado de alarma y en pre-
visión de aun aumento de la demanda, se co-
menzó a abrir poco a poco la oferta, hasta el 
80%. Ahora, y atendiendo a las peticiones de 
las asociaciones del taxi pertenecientes a la 
Mesa de Coordinación del Taxi de Palma, se 
ha activado una ampliación de la oferta con 
el fin de mejorar el servicio.

Además, los turnos de trabajo, pasan de 

12,5 a 16 horas, permitiendo de esta forma 
la coincidencia de los turnos durante unas 
horas para poder atender mejor la creciente 
demanda.

En otras ciudades, sin embargo, no son 
tan atrevidos y han optado por una “desesca-
lada” a medida. En Málaga, el Ayuntamiento 
dio luz verde al nuevo sistema de descansos 
votado por el propio sector durante el mes 
de mayo y que, siempre teniendo en cuenta 
la situación epidemiológica, se mantendrá 
hasta final de año.

Con el nuevo sistema, se aumenta a 640 

los taxis que pueden prestar servicio de lu-
nes a viernes -frente a los 478 que estaban 
operativos hasta ahora-, y durante los fines 
de semana podrán prestar servicio 480 ta-
xis frente a los 319 que lo estaban haciendo 
estos meses anteriores. Una fórmula que ya 
estuvo vigente entre los meses de julio y sep-
tiembre del año pasado y que todavía dista 
mucho de los 1.145 taxis que podían pres-
tar servicio en la época anterior a la pande-
mia cuando cada titular de licencia quedaba 
obligado a descansar un día entre semana.
En lo que respecta a la parada situada en el 

Santander vuelve a tener el 100% de su flota operativa
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aeropuerto, también se aumenta la oferta 
pasando de 80 a 103 taxis los taxis opera-
tivos. Ahora, cada vehículo podrá estar en el 
aeródromo una vez cada 14 días. Esta regu-
lación en el aeropuerto también está sujeta 
a posibles cambios como consecuencia del 
aumento de la demanda.

En Jerez también han decidido empezar 
su particular vuelta a la normalidad de forma 
escalonada, incrementando la demanda un 
25%, de momento. Alejandro García, presi-
dente de la organización, ha asegurado que, 
aunque no tiran las “campanas al vuelo”, han 
detectado un mayor número de servicios en 
las últimas semanas, lo que les ha llevado a 
ampliar la oferta en las calles. En cualquier 
caso, desde la asociación han explicado que 
este aumento de la demanda no supondrá, 
de momento, el retorno de la totalidad de la 
plantilla al trabajo y se mantendrá la oferta 
reducida al 50%. Los taxistas explican que el 
incremento de la actividad se está producien-
do sobre todo en horario de mañana, cayen-
do por las tardes, y por ese motivo aún espe-
rarán para aumentar el volumen de coches 
que puedan prestar servicio.

Tampoco en Córdoba han recuperado el 
ritmo al 100%. Allí, el Ayuntamiento en co-
laboración con la Asociación de Autotaxi de 

Córdoba, ha regulado  la actividad hasta el 
15 de septiembre, lo que supondrá sacar 
más taxis a la calle por horarios y que en 
momentos puntuales esté trabajando hasta 
un 66% de la flota cordobesa. Miguel Rua-
no, presidente de la Asociación, aplaudió la 
medida que, señaló, se ha hecho en consen-
so con los taxistas. En concreto, el decreto 
permitirá incrementar los taxis que circulan 
por las calles cordobesas de lunes a jueves, 
pero solo por la mañana ya que las tardes 
siguen estando “muy flojas”. El sector ha aco-
gido con satisfacción las medidas “ya que se 
han tenido en cuenta nuestras sugerencias”, 
dice Ruano, para quien es fundamental que 
la vuelta a la normalidad se haga “de manera 
progresiva para no causar más daño del que 
la crisis le ha hecho ya al sector”.

La relajación de las restricciones impues-
tas para combatir la pandemia del coronavi-
rus supone, sin duda, un importante balón de 
oxígeno para los profesionales del sector, es-
pecialmente en lo que se refiere al ocio noc-

turno. En Zaragoza, por ejemplo, los taxistas, 
que antes de la pandemia hacía el 40% de su 
recaudación semanal con los servicios noc-
turnos de fin de semana, notan el incremen-
to de usuarios a ciertas horas de la noche. 
El presidente de los taxistas zaragozanos, 
Mariano Morón, ha explicado que han nota-
do un aumento de la demanda, si bien este 
aumento de la demanda ha venido también 
acompañado de más taxis en las calles para 
poder cubrirla. 

A la espera del turismo

Mientras la noche comienza a moverse 
para el taxi, se espera con muchas ganas 
también la llegada de turistas. En Madrid, se 
han abierto las terminales T2 y T3, mientras 
que en Barcelona vuelve a estar operativa la 
Terminal 2 desde mediados de junio. 

Es precisamente en la Ciudad Condal 
donde la asociación Élite Taxi Barcelona ha 
denunciado la falta de auxiliares en el Aero-
puerto del Prat de Barcelona.  Una situación 
que está provocando que no haya personal 
para avisar a los usuarios sobre la llegada de 
taxis y que está generando largas colas en 
las zonas de espera. Los taxistas denuncian 
que actualmente solo hay cuatro auxiliares 
por turno en las dos terminales, lo que úni-
camente permite que haya dos por terminal.

“Estamos intentando que AENA solucione 
esta falta de previsión que demuestra una 
vez más las deficiencias de este organismo”, 
explican desde Élite Barcelona, que lamenta 
que la entidad aeroportuaria no tenga per-
sonal suficiente para dar servicio a los usua-
rios.

Redacción 

La llegada del mes de julio ha traído novedades al taxi de Madrid. Entre ellas la 
recuperación del refuerzo de los fines de semana que había sido solicitado desde el 
sector ante la falta de taxis libres en las primeras semanas de reapertura del ocio 
nocturno. De esta manera, con la nueva resolución, firmada el 1 de julio, las licen-
cias pares permanecerán inactivas obligatoriamente los sábados impares, desde las 
07:00 horas a las 01:00 horas del día siguiente, y los domingos impares desde las 
07:00 horas de ese día hasta las 06:00 horas del siguiente. Por su parte, las licen-
cias que terminen en número impar permanecerán inactivas obligatoriamente los 
sábados pares, desde las 07:00 horas a las 01:00 horas del día siguiente, y los do-
mingos pares desde las 07:00 horas de ese día hasta las 06:00 horas del siguiente.

Refuerzo para la noche madrileña

 En Málaga se mantiene la regulación, aunque hay más taxis en las calles

El sector nota los 
primeros efectos 
del aumento de la 

demanda 

primera carrera
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Con la intención 
de “diferenciar 

claramente” 
los servicios de 
taxi y de alquiler 
con conductor 
(VTC), la Junta 
de Gobierno del 

Ayuntamiento de 
Valencia, a través 
de la Concejalía 
de Movilidad, 
ha aprobado 

un borrador de 
la Ordenanza 
de Movilidad 

que tiene 
como objetivo 

regular las VTCs 
introduciendo 

medidas como la 
hora mínima de 

precontratación o 
la prohibición de 

la geolocalización. 
Guiseppe Grezzi, 

concejal de 
Movilidad en la 

capital del Turia, 
sostiene que la 

VTC es un servicio 
discrecional y no 

es un servicio 
público como lo 

puede ser el taxi. 

El pasado 28 de junio, la Junta de Gobier-
no del Ayuntamiento de Valencia aprobó 
el borrador de la Ordenanza de Movili-

dad de la ciudad. Entre las principales nove-
dades que introduce el texto se encuentra la 
hora mínima de precontratación que se debe 
respetar desde la contratación hasta la pres-
tación de un servicio de VTC con origen y des-
tino en el ámbito urbano de Valencia. Esta me-
dida, que ha acabado en otras regiones en los 
tribunales con resultados dispares, persigue 
el objetivo de “diferenciar el taxi de la VTC”.

Guiseppe Grezzi, concejal de Movilidad 
en la capital valenciana, sostiene en esta 
entrevista concedida a La Gaceta del Taxi 
que la Ordenanza, que introduce un paquete 
de medidas que delimitan la actividad de la 
VTC, es necesaria para “evitar la competen-
cia desleal con el taxi”, ya que este tipo de 
vehículos de alquiler con conductor, “no son 
un servicio público, sino que son un servicio 
discrecional”.

Gaceta del Taxi. - Una de las medidas prin-
cipales que se pueden ver en el borrador de 
la Ordenanza aprobada es la introducción de 
la hora de precontratación para los servicios 
VTC con origen y destino en la ciudad de 
Valencia. ¿Por qué cree que era necesario 
introducir ese tiempo mínimo?

Guiseppe Grezzi. – Nosotros siempre he-
mos considerado que las VTCs son servicios 
discrecionales y deben ser tratados como tal 
en la reglamentación. Hemos trabajado con 

el objetivo de diferenciarlos de un servicio de 
taxi que nosotros si que consideramos que 
es un servicio público. Es muy importante dis-
tinguirlo, y para garantizar además que esta 
distinción sea efectiva, en lugar de los 15 mi-
nutos mínimos que establecían los decretos 
del Estado y de la Comunitat Valenciana, lo 
hemos aprobado hasta una hora. Creo que 
es importante ampliar ese periodo para que 
sea efectiva esa regulación. Eso para noso-
tros es importantísimo. 

G.T.- Pero si que han sido más ambiciosos 
que otras ciudades de nuestro país en este 
aspecto…

G.G.- Tenemos que evitar la competencia 
desleal de sistemas de transporte que no 
son iguales. Las VTCs quieren actuar como 
taxis, pero con sus propias normas. Tienen 
su reglamentación, pero quieren funcionar 
como un taxi y no estamos de acuerdo. El taxi 
está regulado y queremos que la VTC siga 
teniendo su función de servicio discrecional. 
Siempre lo hemos tenido muy claro. Lo anun-
ciamos ya en 2019 y con la pandemia se ha 
retrasado, pero queremos diferenciar los 

Guiseppe Grezzi, concejal de Movilidad del Ayuntamiento de Valencia

“La VTC no es un servicio público”

La aprobación 
definitiva de la 

Ordenanza llegará 
pasado el verano
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servicios. La VTC es un servicio discrecional y 
el taxi es un servicio público. 

G.T.- Sin embargo, con respecto a la pre-
contratación para los servicios de VTCs, en 
otras ciudades y regiones la Justicia ha de-
terminado que se trata de una medida abusi-
va. En otras en cambio, como en Elche, se ha 
respaldado de algún modo. ¿Temen que este 
periodo de precontratación pueda acarrear 
algún problema judicial para la Ordenanza?

G.G.- Se han sucedido varios pronuncia-
mientos legales sobre esta regulación en 
diferentes ayuntamientos. Es verdad que 
hay criterios dispares, pero por ejemplo en 
el caso de Elche se pidió una cautelar de 
suspensión de la precontratación y no se ha 
concedido. En la Comunitat Valenciana los tri-
bunales están fallando en favor de una regu-
lación más efectiva y nosotros tenemos los 
informes legales favorables de los servicios 
jurídicos municipales. La tramitación que 
hemos hecho del borrador es la correcta, 
ahora seguirá su trámite y a partir de ahí es-
peramos que después del verano podamos 
hacer la aprobación definitiva. 

Otras medidas

G.T.- ¿Qué otras medidas se han introduci-
do para, como usted ha referido, diferenciar 
el servicio de taxi de la VTC?

G.G.- Además del tiempo mínimo de pre-
contratación ampliado a una hora, también 
hemos introducido en el borrador que no 
se puede realizar la captación a través de 
la geolocalización. El servicio que se preste 
debe estar efectivamente contratado con 
antelación suficiente y prohibir la geolocali-

zación nos puede llevar también a tener un 
control más efectivo de la norma. 

Junto a esto, también hemos establecido 
la prohibición a las VTCs de estacionar en 
la vía pública. Los servicios de VTCs deben 
estar debidamente registrados para que 
quede claro que ha habido una contratación 
previa una hora antes, pero es que además 
los vehículos no pueden estacionar y tienen 
que estar en un garaje o aparcamiento que 
no puede estar en la vía pública. Por ejemplo, 
se prohíbe el aparcamiento en una distancia 
inferior a 300 metros de puntos de gran 
movilidad como los puertos, aeropuertos, es-
taciones de ferrocarril, autobuses, centros 
comerciales o de ocio, grandes hoteles. Lo 
que buscamos con esto es que la zona de 
influencia donde van a hacer los servicios 
discrecionales no puede estar en puntos de 
gran captación de clientes. 

G.T.- Al igual que sucede con los taxis, en 
virtud de la nueva Ordenanza, las VTCs nue-
vas que sustituyan a las ya existentes debe-
rán ser vehículos cero emisiones.

G.G.- Efectivamente. El taxi ya lo tenía esta-
blecido en su norma y ahora las VTCs que se 
incorporen deberán cumplir con la etiqueta 
Cero emisiones que especifica la Dirección 
General de Tráfico. 

G.T.- Se ha podido ver que guardan una re-
lación fluida con los representantes del taxi 
en Valencia, pero, ¿Ha mantenido contacto 
también con los representantes de las VTCs 
para la elaboración del borrador de la Orde-
nanza?

G.G.- No, porque no sabemos quiénes son 
realmente los interlocutores. No hemos te-
nido ese contacto al tratarse de empresas 
y multinacionales y no sabemos muy bien y 
no sabemos cómo funcionan. Ahora que se 

Grezzi en una reunión con los representantes del sector del taxi en Valencia
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inicia un periodo de exposición pública pre-
sentarán las respectivas alegaciones. 

Ciudades más sostenibles

G.T.- Al margen de las regulaciones de 
estos dos modos de transporte, parece evi-
dente que la movilidad de las ciudades está 
cambiando mucho en poco tiempo. Por ejem-
plo, la presencia de vehículos de movilidad 
personal y bicicletas cada vez es mayor. ¿Se 
contempla algún tipo de regulación para este 
tipo de transportes en este borrador?

G.G.- En Valencia ya está perfectamente 
regulado en una ordenanza que aprobamos 
en junio de 2019. Eso lo tenemos controlado 
con una regulación muy efectiva para patine-
tes y bicicletas personales, es decir, la que 
son de propiedad de cada uno. Y luego tam-
bién para los vehículos sin base fija, de car 
sharing, en la Ordenanza ya teníamos esta-
blecido que cualquier sistema de estos que 
quiere operar en nuestra ciudad tiene que 
tener la pertinente autorización municipal. 
Ahora mismo, por ejemplo, y en base a un 
informe elaborado desde Movilidad, no auto-
rizábamos ningún servicio de este tipo de pa-
tinetes o de bicicletas de alquiler. Somos una 
de las pocas ciudades en las que no están 
funcionando. Lo único que están funcionando 
son algunas motos. De momento no vamos 
a cambiar ni vamos a autorizar ninguno en 
base a estudios que nos dicen que no se 
aporta nada a la ciudad. La gente que tiene 
en propiedad de estos vehículos puede circu-
lar sin problema. 

G.T.- Siguiendo con la evolución de la movi-
lidad en las ciudades. Parece que las norma-
tivas aprobadas van encaminadas a reducir 

la presencia del vehículo privado. ¿Qué futu-
ro le otorga a corto y medio plazo al vehículo 
privado?

G.G.- Evidentemente estamos encamina-
dos a un modelo en el que tiene que ir re-
duciéndose el peso del vehículo privado mo-
torizado. Habrá cambios tecnológicos que 
permitan que estos coches sean menos con-
taminantes y produzcan menos emisiones, 
pero hay que poner en marcha todas las me-
didas posibles para reducir la presencia del 
vehículo motorizado privado porque vamos a 
una situación de servicios multimodales. En 
la ciudad de Valencia hay bastantes vehícu-
los matriculados, pero estamos asistiendo 
año tras año a una reducción del vehículo 
privado dentro de la ciudad. 

El problema fundamental que nos encon-
tramos en grandes ciudades como Valencia 
es el ámbito metropolitano, el que va más 
allá de la propia ciudad. Todavía muchos des-
plazamientos de este tipo se realizan en vehí-
culo privado porque en estos años no se ha 
mejorado el servicio de transporte público. 
Desde las ciudades no podemos actuar para 
reducir ese tránsito y estamos pidiendo que 
se hagan actuaciones de mejora del trans-
porte público metropolitano. Una persona 
dentro de la ciudad tiene muchas opciones 
para desplazarse que van desde el autobús, 
al taxi, metro, sistema de bicicletas públicas 
que se puede usar. Y todos esos sistemas se 
puede combinar. Las alternativas están dis-
ponibles a nivel de la ciudad, pero se necesi-
tan alternativas al nivel del área metropolita-
na. Si se mejora el acceso a la ciudad, lo que 
se hace es reducir los coches que pretenden 
entrar y una vez dentro de la ciudad te pue-
des desplazar con diferentes opciones que 

funcionan muy bien. Valencia es una ciudad 
bastante compacta y es muy fácil hacer ese 
cambio. Ahí entra la multimodalidad. 

Cambio de paradigma

G.T.- De esa multimodalidad se vería inclu-
so beneficiado el propio taxi, que tiene mucho 
que decir aún.

G.G.- Claro. El taxi ofrece un servicio como 
una red capilar que te da soluciones en cual-
quier momento si tienes que desplazarte a 
lugares un poco más lejanos en los que no 
puede ir en bici, por ejemplo. Valencia es una 
ciudad en ese aspecto pequeña porque es 
compacta y de un punto a otro en diagonal son 
10-12 kms. Uno está en la playa o el Puerto y 
quiere ir a la zona noroeste, con un taxi con las 
rondas que hay puede llegar enseguida porque 
es un desplazamiento no superior a 10 kms. 

G.T.- El problema, por lo tanto, está más 
relacionado con el acceso a la ciudad que 
una vez dentro de la ciudad. 

G.G.- Ese es el problema fundamental a 
nivel de movilidad en Valencia y en muchas 
otras ciudades. Dentro de la ciudad es bas-
tante fácil porque hay más alternativa y se 
reduce el peso del vehículo motorizado. 

G.T.- Relacionado con la situación que atra-
vesamos por la pandemia del coronavirus. 
¿Han notado ya un incremento de la movili-
dad tras el fin del estado de alarma? 

G.G.- Estamos observando que se está re-
activando la movilidad. Después de la pande-
mia el gran peligro que tenemos que evitar 
es que se impongan los temores de com-
partir un espacio cerrado en el transporte 
público, y que esos viajeros no se vayan al 
vehículo motorizado privado. Ese es el reto 
que tenemos que encarar ahora y debemos 
hacerlo potenciando las otras opciones de 
transporte público. Aun así, hemos visto un 
incremento de la movilidad con respecto a 
periodos más duros de la pandemia, pero 
no se ha incrementado del todo, no hemos 
llegado a niveles prepandémicos. Para favo-
recer el transporte público, entre ellos el taxi, 
estamos haciendo cada vez más carriles se-
gregados que dan la posibilidad de ser más 
competitivos a los propios taxistas.  

G.T.- ¿Esos carriles pueden utilizarlos las 
VTCs?

G.G.- No. No pueden utilizarlos. Estos carri-
les te dan mucha ventaja, pero nosotros a la 
VTC no la consideramos transporte público. 
Es un servicio complementario a la que la 
VTC no tiene acceso.

Javier Izquierdo

Los taxistas de Valencia han agradecido al Ayuntamiento la aprobación de esta Ordenanza
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Entra en vigor la Ordenanza y FPT la recurre

Al cierre de esta edición desconocíamos si el Tribunal Supe-
rior de Justicia de Madrid admitía las cautelarísimas soli-
citadas por la Federación Profesional del Taxi de Madrid , 

que tal y como había avanzado, ha recurrido la Ordenanza del Taxi 
del Ayuntamiento de Madrid publicada finalmente el pasado 22 
de junio en el Boletín Oficial de la Comunidad. Apenas una semana 
después de su entrada en vigor, que se retrasó más de lo nor-
mal, la organización presidida por Julio Sanz, al igual que hiciese 
con el Reglamento del Taxi de la Comunidad de Madrid que fue 
declarado nulo, ha decidido llevar al Tribunal Superior de Justicia 
de Madrid el texto local por considerar que es “una chapuza y un 
bodrio” y un “desprestigio hacia un sector que no se merece esta 
Ordenanza”. Sanz, visiblemente enfadado, no ha dudado en afir-
mar que “el Ayuntamiento de Madrid es el enemigo del taxi y se 
ha pasado por el forro de los caprichos lo que ha dicho el TSJM 
con respecto al Reglamento”. Precisamente el recurso ha sido in-
terpuesto ante la Sala de lo Contencioso Adminsitrativo del TSJM, 
la misma que anuló el mencionado Reglamento. Con este acción, 
FPTM cumple su promesa de impugnar la normativa local, tal y 
como afirmó la semana pasada nada más conocerse el conteni-
do del texto. Las medidas cautelarísimas, en palabras del propio 
Sanz, se han pedido para evitar que los taxistas madrileños se 
vean forzados a realizar algunos de los cambios a los que obligan 
los preceptos aprobados.

Texto polémico 

La nueva Ordenanza Reguladora del Taxi de Madrid se publicaba 
veintiún días después de que fuese aprobada en el Pleno del Ayunta-
miento. El texto final ha suscitado polémica entre los profesionales 
en algunos aspectos, como la licencia por puntos, cuya redacción 
final no ha quedado demasiado clara. Entras las novedades desta-
ca la introducción del precio cerrado, la posibilidad de reservar un 
servicio por plaza individual, o que los titulares de vehículos Eurotaxi 
o 100% eléctricos queden al margen del régimen de descanso y 
no deban cumplir con el día de libranza obligatorio.

Es en el artículo 70 de la nueva Ordenanza donde establece la 
licencia de autotaxi por puntos. Un nuevo sistema sancionador 
que busca acabar con la reincidencia de malas prácticas de algu-
nos taxistas ha generado desconcierto en el sector. Pese a que el 
preámbulo del texto sostiene que afecta a los titulares de licencia, 
en el mencionado artículo se explica que a cada conductor de 
taxi se le asignará un saldo de 8 puntos que se verá reducido 
por cada sanción grave o muy grave que se imponga. El punto 
2 del artículo 70, por su parte, vuelve a referir que el saldo de 
puntos asignados a las licencias de taxi se verá reducido por cada 
sanción que se imponga a sus titulares por la comisión de infrac-
ciones. Pero ahí no acaba la dificultad de interpretación de lo que 
ha redactado el Ayuntamiento, dado que en el siguiente artículo 
se vuelve a apuntar a que este sistema sancionador afecta al con-
ductor, y también reiteran que afecta al conductor en el Anexo III 
de la nueva Ordenanza.

SOS en el luminoso

Por otro lado, la nueva normativa también permitirá a los titu-
lares que así lo requieran, instalar junto a la capilla un módulo lu-
minoso SOS con la posibilidad de activarlo como aviso de socorro 
en caso de incidentes en su interior. El dispositivo podrá activarse 
como aviso de socorro y auxilio durante la prestación de servicio. 
Los taxistas madrileños quedarán obligados en base al nuevo tex-
to a llevar un sistema de bucle magnético en sus vehículos para 
facilitar la comunicación con personas con discapacidad auditiva. 
También quedarán obligados los titulares de licencia a facilitar, a re-
querimiento del Ayuntamiento de Madrid, los datos de los totaliza-
dores de los taxímetros y deberán conservar estos datos durante 
el periodo de un año. Se establece por otro lado un código de vesti-
menta que deberán cumplir los taxistas que deberán llevar camisa 
o polo liso, sin estampados; pantalón largo o falda, ambos de vestir 
y oscuros; jersey, chaleco o chaqueta oscuros; y zapatos cerrados 
oscuros. Se admitirán además las serigrafías que identifiquen a las 
empresas o asociaciones vinculadas al sector del taxi.

Borja Carabante, Delegado de Medio 
Ambiente y Movilidad de Madrid 

FPT ha calificado 
la norma de 
“chapuza y 

bodrio”
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Nuevos responsables de transporte en Madrid y Catalunya

L    os nuevos gobiernos autonómicos en Madrid y Catalunya 
traen consigo los nombres de los nuevos responsables de 
las carteras de transportes en ambas comunidades. En Ma-

drid, la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
ha decidido mantener en su cargo a David Pérez como Consejero 
de Transportes e Infraestructuras ratificándole así tras asumir 
las funciones de esta cartera en marzo, tras la destitución de 
Ángel Garrido y compatibilizó esta nueva responsabilidad con la 
Consejería de Vivienda de la Comunidad de Madrid.  Entre sus 
retos, sacar adelante el Reglamento que regulará los vehículos 
de alquiler con conductor y gestionar la crisis judicial en la que 
se encuentra inmerso el Reglamento del Taxi, tras ser declarado 
nulo por el Tribunal Superior de Justicia de Madrid.  Ahora que 
ha sido nombrado, Pérez tendrá que configurar su equipo y nom-
brar al nuevo director general de transportes, cargo hasta ahora 
ocupado por José Luis Queijo del Pozo. Díaz Ayuso ha calificado a 

Pérez de “gran gestor”, una cualidad que ha demostrado en todos 
los cargos que ha desempeñado, ha señalado. La presidenta ha 
destacado además que la cartera de Transportes e Infraestruc-
turas es “fundamental” para hacer la Comunidad de Madrid  “más 
ágil, vertebrada y puntual”.

Por su parte, el Consejo Ejecutivo del Gobierno de la Gene-
ralitat de Catalunya ha nombrado a Mercé Rius Serra nueva 
directora general de Transports y Mobilitat. Este puesto, depen-
diente de la Vicepresidencia, Politiques Digitals i Territori, estaba 
ocupado anteriormente por David Saldoni. Rius ha sido regido-
ra del Ayuntamiento de Badalona y diputada adjunta de Medio 
Ambiente en la Diputación de Barcelona. También ha ocupado 
el cargo de directora del Instituto Catalán de Energia (ICAEN) y 
desde 2016 ha dirigido el departamento de Calidad Ambiental y 
Cambio Climático.

David Pérez, nuevo Consejero de Transportes e Infraestructuras 
de la CAM

 Mercé Rius Serra nueva directora general de Transports y 
Mobilitat de Catalunya 

Los cruceros, terreno vedado para el taxi

L    a reanudación del tráfico de cruceros en el puerto de Va-
lencia no traerá consigo más pasajeros para el taxi tras el 
anuncio por parte de la Autoridad Portuaria de que no po-

drán recoger cruceristas hasta nueva orden. 
Los protocolos para garantizar la seguridad de pasajeros y 

ciudadanos establecidos en toda Europa supone que los cruce-
ristas “solo podrán moverse por la ciudad en autobuses de las 
navieras, con aforos limitados y rutas definidas”. Además, todos 
los movimientos de los pasajeros serán controlados y reducidos 
para evitar el contacto con la ciudadanía. Ante esta situación, la 
Federación Sindical del Taxi de Valencia y Provincia ha pedido que 
se mantengan las regulaciones actuales del servicio en el APC 
de Valencia, “ya que la tan esperada llegada de turistas no va a 
devolver la situación de años anteriores”. Además, prevén que al-
gunas navieras se aprovechen de la situación, “que les beneficia” 
y monopolicen la movilidad de sus pasajeros.

Por su parte, el Consejo Ejecutivo del Gobierno de la Generalitat 
de Catalunya ha nombrado a Mercé Rius Serra nueva directora 
general de Transports y Mobilitat. Este puesto, dependiente de 

la Vicepresidencia, Politiques Digitals i Territori, estaba ocupado 
anteriormente por David Saldoni. Rius ha sido regidora del Ayun-
tamiento de Badalona y diputada adjunta de Medio Ambiente en 
la Diputación de Barcelona. También ha ocupado el cargo de di-
rectora del Instituto Catalán de Energia (ICAEN) y desde 2016 ha 
dirigido el departamento de Calidad Ambiental y Cambio Climático.

Los cruceristas solo podrán moverse en autobuses de las 
navieras
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Move EU, nueva asociación con Free Now, Uber y Bolt

Free Now, Uber y Bolt se han aliado en Europa y han creado 
la asociación Move EU “para que el sector desarrolle posi-
ciones comunes y hable con una sola voz”. En su página web 

puede leerse que sus miembros “tienen como objetivo fomentar el 
despliegue sostenible de la movilidad bajo demanda y el transporte 
compartido en la Unión Europea”. Explican además que “los miem-
bros de Move EU actúan como intermediarios en línea entre los 
vehículos de alquiler privado, VTCs o los taxistas y los pasajeros, 
emparejando de manera eficiente la oferta y la demanda”. Denun-
cian que los marcos legales que se aplican a estas plataformas de 
transporte, “difieren significativamente” creando un campo de jue-
go “desigual”.  Por lo tanto, insisten, “es crucial garantizar marcos 
legales flexibles que se apliquen a los servicios de movilidad de taxi 
y VTCs” y hacen un llamamiento a la Comisión Europea para que 
proponga un marco normativo armonizado y progresivo.

VTCs en Francia 

La plataforma multimodal Free Now ya ofrece servicios de vehí-
culos de alquiler con conductor (VTC) en Francia. La compañía, tal 
y como hace en más de 100 ciudades europeas, amplía su oferta 
en el país galo para que los usuarios puedan elegir el tipo de vehí-
culo que desean para realizar sus desplazamientos. Al cierre de 
esta edición, el portal web free-now.com/fr despliega en su landing 
page una imagen con una VTC, e informaba de que ya está dispo-
nible este servicio en París y sus inmediaciones, la región de Lyon, 
Niza, Burdeos y Cannes. Viendo la trayectoria de la compañía, y 
teniendo en cuenta que en España hace unas semanas la empresa 
comenzó a ofrecer servicios de motos, dejando así de ser exclu-
sivamente un servicio de taxis, todo hace suponer que Free Now  
España, no tardando, podría ampliar su plataforma multimodal in-
corporando también VTCs.

En este sentido, conviene recordar que en los últimos meses se 
han sucedido los rumores que apuntaban a una posible operación 
de compra, por la cual Uber habría adquirido una parte de Free 
Now. Dada la trascendencia de estas filtraciones, La Gaceta del 
Taxi contactó con ambas compañías para averiguar lo que había 
de cierto. Miembros de la alta dirección de Uber España asegura-
ron a este medio que desconocían esa operación. Por su parte, el 
director general de Free Now España, Jaime Rodríguez de Santia-
go, a través de un correo electrónico remitido a la dirección del 
medio, aseguraba que este rumor “tampoco es nuevo, como ha 
sucedido en el pasado con otros”. Al respecto añadía claramente 
“nunca comentamos sobre ellos y esta vez no va a ser diferente 
porque afecta a la actividad de nuestros accionistas, que son em-
presas cotizadas”. 

Web de la nueva asociación de plataformas de transporte 
multimodal 

Más ayudas para taxis 
eléctricos

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Vitoria ha apro-
bado una ayuda de 40.000 euros destinados íntegramen-
te al sector del taxi para los próximos años. Esta partida 

presupuestaria busca el doble objetivo de favorecer la incorpo-
ración de vehículos eléctricos a la flota de taxis y contribuir a 
mejorar la calidad del aire en la ciudad, reducir la contaminación 
acústica y las emisiones de combustibles fósiles. A través del 
Departamento municipal de Movilidad y Espacio Público, el Ayun-
tamiento destinará este año 10.000 euros por cada vehículo 
nuevo. Los taxistas, por su parte, deberán comprometerse a 
prestar el servicio en la capital alavesa durante cuatro años. “La 
electrificación del transporte público es fundamental en nuestra 
estrategia para que Vitoria-Gasteiz sea una superciudad euro-
pea. Queremos ayudar a la modernización del la flota de taxis de 
nuestra ciudad”, ha explicado el alcalde, Gorka Urtaran.

Nuevo órgano consultivo 
para el taxi 

La Consejería de Fomento, Infraestructuras y Ordenación 
del Territorio andaluz ha formalizado la constitución de 
la Comisión Provincial de Taxi para Jaén, una vieja rei-

vindicación del sector del taxi que acaba de hacerse realidad. 
Se trata de un órgano consultivo colegiado en el que todas 
las cuestiones relativas a este servicio se someterán a análi-
sis y debate con la administración regional, provincial y local, a 
través de la Federación Andaluza de Municipios y Provincias, 
usuarios y taxistas. El presidente de la Asociación Gremial del 
Taxi de Jaén, Luis Carlos García, ha agradecido la constitución 
de esta comisión donde “todas nuestras demandas pueden 
ser trasladadas de manera fluida y constante a través de gru-
pos de trabajo en los que también están representados los 
consumidores y usuarios para que entre todos mejoremos el 
servicio”.





Dentro del taxi, además de las asocia-
ciones y las radioemisoras existe una 
tercera figura que vertebra el sector. 

Nos referimos a las cooperativas de servi-
cios. Entidades que ofrecen a sus socios des-
de gestorías a talleres, pasando por gasoli-
neras e incluso, algunas, su propio radiotaxi. 

Una casa “de todos y para todos” que en 
la Cooperativa del Taxi de Zaragoza quieren 
seguir mejorando tras más de 40 años de 
actividad y con un nuevo Consejo Rector pre-
sidido por Sergio Artal. “Llevo veinte años en 
el sector y he estado cuatro años con la an-
terior directiva, presidida por Jesús Gayán. 
Fue él precisamente el que me animó a pre-
sentarme, entendiendo que podíamos seguir 
su línea de trabajo con el objetivo de que que 
la Cooperativa sea solvente como está sien-
do hasta ahora”. 

Entre sus principales retos, reunirse con 
el resto de entidades del sector para presen-
tar un frente común ante la competencia de 
las VTCs o digitalizar la radioemisora. 

Gaceta del Taxi.- ¿A qué retos se enfrenta 

su Consejo Rector al frente de la Coopera-
tiva?

Sergio Artal.- Nuestra idea es que Coope-
rativa siga de la misma manera, mejorando 
evidentemente algunas cosas que sí con-
sideramos que deben ser mejoradas. Pero 
en definitiva creemos que a la Cooperativa le 
ha ido bien estos últimos años y queremos 
que siga siendo así. No obstante, propone-
mos empezar una digitalización del sistema 
informático de emisora, también que haya 
una alianza de las tres emisoras que hay 
en Zaragoza para que vayamos todas de la 
mano y luchar contra esa competencia que 
se está metiendo poco a poco en nuestra 
ciudad.  También hay otros temas más del 

Sergio Artal es el nuevo presidente electo de la Cooperativa del Taxi de Zaragoza 

Sergio Artal es el 

nuevo presidente 

electo de la 

Cooperativa del 

Taxi de Zaragoza. 

Sustituye en 

el cargo a un 

histórico del taxi, 

Jesús Gayán, que 

estuvo al frente 

de la entidad 24 

años y con quien 

ha compartido su 

última legislatura. 

La digitalización, 

la inclusión 

de nuevos 

combustibles 

alternativos y la 

unidad frente a la 

competencia son 

algunos de los 

retos que Artal y 

su nuevo equipo 

tienen por delante.  
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“Estamos estudiando 
la posibilidad de 

introducir el hidrógeno 
líquido”
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día a día, como la actualización de la zona de 
lavaderos, la gasolinera, el almacén… Pero 
de momento estas son las líneas generales. 
Cuando tomemos posesión del cargo, que 
seguramente coincida con el mes de sep-
tiembre, podremos avanzar más. 

G.T.- Ha mencionado la necesidad de tra-
bajar unidos, ¿en qué consistiría esa unidad 
con el resto de radioemisoras de la ciudad? 

S.A.- Lo primero que queremos hacer es 
reunirnos con las diferentes emisoras, por-
que Cooperativa tiene una y hay otras dos. 
Queremos llegar a acuerdos o tener puntos 
en común para estudiar alternativas que nos 
ayuden a hacer frente a la consabida com-
petencia que e tenemos en todas ciudades. 
La posibilidad de una app común sería una 
opción,  aunque como te digo primero quere-
mos reunirnos todos

G.T.- Y con la Asociación Provincial, ¿cómo 
es la relación? 

S.A.- Hasta ahora ha sido un poco extraña, 
pero vamos a intentar ir todos de la mano 
porque es lo que nos  interesa para luchar 
contra la competencia, que es quien nos 
hace daño. Queremos presentar un frente 
común, dejar de lado cualquier tipo de renci-
lla interna,  y conseguir lo mejor para el taxi 
frente al Ayuntamiento. 

G.T.- Ha mencionado que la competencia 

es quién les hace daño. ¿Cómo es la compe-
tencia con las VTCs en Zaragoza? 

S.A.- De momento no se ven mucho, pero 
no sabemos si aumentarán, tenemos de mo-
mento solo 10 VTCs que nos hacen la com-
petencia y cada vez se les va viendo más. La-
mentablemente no cumplen los horarios y ni 
policía ni ayuntamiento les hacen cumplir con 
la normativa. Además, hay aprobadas otras 
80 que no sabemos qué pasará con ellas. 

En mi opinión creo que tenemos un muy 
buen servicio de taxi, porque el tiempo de 
respuesta es muy rápido, aunque es verdad 
que en horas puntas igual se demora más el 
servicio, la verdad es que somos muy buenos 
haciendo nuestro trabajo y los usuarios lo sa-
ben. Es importante por tanto seguir mejoran-

do la calidad de nuestro servicio y estudiar 
todos juntos cómo hacerlo. 

Implicación medioambiental

 G.T.- Las ciudades están apostando por 
la electrificación del sector para reducir las 
emisiones. ¿Cómo afronta la Cooperativa 
este importante cambio en su estructura de 
servicios?

S.A.- En Zaragoza, actualmente el 4% de 
la flota ya es eléctrica, y tenemos 10 euro-
taxis totalmente eléctricos. Es decir, hemos 
trabajado mucho en este sentido porque hay 
muchos vehículos que ya son 100% eléctri-
cos. En este sentido, tenemos dos cargado-
res rápidos en la propia Cooperativa y otros 

El nuevo Consejo Rector de la Cooperativa zaragozana

“Queremos dar un 
servicio para todos, 
desde el principio”
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tres fuera de nuestras instalaciones que son 
propiedad de Endesa. Además, si el núme-
ro de taxis eléctricos aumentara, tenemos 
prevista la instalación en breve de placas 
solares en el recinto lo que nos permitiría 
aprovechar la electricidad sobrante para 
suministrar esos cargadores. Esta es una 
cuestión que ya se probó en el consejo an-
terior y lo ideal sería poder empezar con su 
instalación cuanto antes. 

Además de lo anterior, nuestros mecáni-
cos y electricistas están formados en el ám-
bito eléctrico, al igual que con los vehículos 
híbridos, que llevan con nosotros más de una 
década. Aquí tenemos GLP, GNC. Creo que 
en este sentido, la Cooperativa ha estado a 
la altura de las circunstancias.

Solo nos faltaría, y es algo que estamos es-
tudiando, la posibilidad de incluir en nuestras 
instalaciones, el hidrógeno líquido. Este sería 
el siguiente paso, ver si es posible y si llega-
mos a algún acuerdo con alguna compañía. 
Porque entendemos que este sería el futuro. 
No obstante, nos tenemos que asentar y ver 
si es rentable, porque a día de hoy no hay ni 
demanda ni coche, pero creo que ese será el 
futuro más adelante. 

G.T.- Usted y su candidatura han hablado 
de una cooperativa de todos y para todos? 
¿Cómo se consigue esto?

S.A.- De las 1.777 licencias de taxi que hay 
en Zaragoza, 1.760 sí son socios, y esto es 
así porque entienden que están en su casa. 

Lo que nosotros queremos es dar un servicio 
para todos, desde el principio. Que nada más 
adquirir su licencia vengan aquí y lo tengan 
todo a su disposición, para perder el tiempo 
de ir de un sitio a otro, porque en el taxi nues-
tro tiempo vale dinero. 

Y para ello en la cooperativa ofrecemos 
todos los servicios que un profesional del 
taxi vaya a necesitar durante toda su vida 
profesional, desde que compra la licencia 
nuestros trabajadores de la gestoría podrán 
llevarles por todas las gestiones que se nece-
sitan para poner en marcha el taxi. Además 
de, por supuesto, talleres mecánicos, chapa, 
electricidad, repuestos y gasolinera. 

Impacto de la crisis

G.T.- ¿Cómo ha sido el impacto de la pan-
demia en la Cooperativa?

S.A.-  Durante los primeros meses, mu-
chos compañeros dejaron de trabajar por 
precaución, y eso es algo que hemos notado 
mucho, porque nuestro mayor motor es la 
gasolinera. Al reducirse la actividad de los 
vehículos esto ha supuesto una reducción 
en los ingresos, pero desde la Cooperativa 
hemos intentado llevarlo lo mejor posible y 
compensar a los socios dando facilidades de 
pago e incluso con la exención de determina-
das cuotas.

G.T.- ¿Cómo ven la recuperación en estos 
primeros seis meses de 2021? 

S.A.-  En Zaragoza hemos estado regulados 
hasta hace apenas un mes y solo trabajába-
mos 15 días, aunque ahora ya se ha terminado 
este calendario excepcional y hemos vuelto al 
calendario habitual. Estos meses de regulación 
han sido muy complicados, porque depende-
mos mucho del ocio nocturno, de los bares, y 
ahora que se han abierto los bares se nota que 
se recupera la normalidad poco a poco y gra-
cias a las ayudas que hemos podido recibir se 
está sobrellevando algo mejor la crisis. 

Esta situación de mayor actividad en las 
calles se nota mucho en Cooperativa, es-
pecialmente en la gasolinera. En el taller es 
verdad que los taxis han estado haciendo 
menos kilómetros y eso, de momento, se 
sigue notando, no hay tanta necesidad de 

visitar los talleres ni pedir recambios, pero 
creemos que al quitar el calendario excepcio-
nal volveremos a lo que era, y aunque más 
despacio iremos hacia arriba. 

G.T.- ¿Cuál es la relación de la Cooperativa 
de Zaragoza con otras cooperativas de Es-
paña? 

S.A.- Según me ha explicado el anterior 
presidente, han venido bastante han tomado 
de ejemplo, incluso nos han venido a ver de 
Grecia.

G.T.- En algunas ciudades, la figura de la 
cooperativa de servicios ha ido perdiendo 
interés. En su opinión, ¿sigue siendo impor-
tante?

S.A.- Creo que es muy importante porque 
somos especialistas en el taxi. Nuestra ges-
toría se sabe de memoria los pasos que se 
tienen que dar y es una forma de facilitar la 
entrada a los nuevos profesionales. También 
en talleres tenemos precios reducidos, y se 
pueden pedir repuestos a un mejor precio 
que en la calle. Es importante que el socio lo 
vea, que somos un servicio esencial y que es 
importante asociarse. 

G.T.- Hemos hablado de la competencia 
en el taxi pero, ¿existe también competencia 
para la Cooperativa? 

S.A.- Es cierto que en los talleres sí que po-
demos tener más competencia, porque hay 
talleres que también reparan taxis, pero con-
sidero que en la gestoría no tenemos compe-
tencia porque estamos muy especializados. 
Hay gente que incluso tiene la gestoría fuera 
de la cooperativa y llaman aquí para aseso-
rarse de cuestiones muy específicas. Ahora, 
con el tema de las ayudas y los ceses de ac-
tividad se han gestionado muchas prestacio-
nes y se ha trabajado muchísimo para poder 
gestionarlo todo.

Olga Lobo 
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Víctor Sebastián Herrer
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Nuevo Consejo 
Rector 

El icónico edificio de la Cooperativa, uno de los me-
jores ejemplos de arquitectura industrial del s.XX 

La crisis ha supuesto 
una reducción en 

los consumos de la 
gasolinera 





Un año más, el 

taxi ha lucido 

los colores 

del Orgullo en 

sus puertas. 

Madrid, Sevilla 

o Barcelona 

son algunas de 

las ciudades 

donde el 

sector ha 

colaborado 

con diferentes 

asociaciones y 

organizaciones 

LGTIBQ+, 

demostrando 

así su firme 

compromiso 

con la 

tolerancia. 

Tras un 2020 sin haberse podido cele-
brar las fiestas del Orgullo, y aunque 
este año tampoco haya habido el tradi-

cional pasacalles, el taxi ha vuelto a implicar-
se en el desarrollo de estas jornadas reivindi-
cativas de diversas maneras. 

En Madrid, y con motivo de la celebración 
del Madrid Orgullo (MADO) 2021, el Ayunta-
miento de la capital ha autorizado de forma 
excepcional la colocación en los vehículos 
taxi de una franja diagonal con los colores 
del arco iris sobre la franja roja. El uso de los 
colores del Orgullo será algo voluntario, algo 
que ya se hizo en 2019. 

Para Juan Carlos Alonso, coordinador de 
MADO y secretario general de la Asociación 
de Empresas y Profesionales para el Colec-
tivo LGTB de la Comunidad de Madrid (AE-
GAL), este gesto, “aunque puede parecer un 
gesto casual, al visitante que viene de fuera 
la de una enorme sensación que habla muy 
bien de la ciudad y del taxi en particular”. 
“Cuando en mi caso he viajado por otros lu-
gares, te recomiendan incluso no coger un 
taxi por seguridad, y en Madrid, sin embargo, 
el servicio público del taxi te da seguridad y 

es muy importante”, explica Alonso.
Además, la Gremial ha suscrito un acuer-

do entre su Radio Taxi y AEGAL para la ce-
lebración de la fiesta Madrid Orgullo 2021. 
Los taxis de la emisora madrileña ha pres-
tado servicios preferentes para cubrir los 
desplazamientos de personalidades que de-
mande la asociación AEGAL para los distin-
tos eventos que se desarrollarán a lo largo 
de la semana. Además, la sede de la emisora 
y uno de sus taxis, fueron protagonista de un 
spot promocional del Orgullo.

Antonio Sampedro, responsable de Radio 
Taxi Gremial, ha explicado que la firma de 
esta colaboración con el colectivo irá más 

Es el segundo año que los profesionales madrileños pueden colocar la bandera arcoíris en sus taxis

El taxi se viste de Orgullo 

“Cuando la situación 
era más complicada, 
el taxista siempre 

estaba ahí”
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allá del Orgullo y desean empezar a trabajar 
para que “todos quedemos satisfechos”.

“La frase Gremial te mueve con Orgullo 
significa mucho. Siempre hemos estado y 
estamos con el colectivo. Y no solo hay que 
destacar la seguridad que aporta un taxis-
ta, sino el anonimato, el papel de guardián y 
solucionador para el ciudadano que da más 
calidad al servicio”, explica Sampedro.

Por su parte, Juan Carlos Alonso, coor-
dinador de MADO y secretario general de 
AEGAL, ha asegurado que para ellos es 
“muy importante contar con la Gremial” y 
ha querido “destacar el apoyo que desde el 
colectivo siempre han sentido por parte de 
los taxistas”. “En los años 70 y 80, cuando la 
situación era más complicada aún que la de 
ahora, el taxista siempre estaba ahí. Cuando 
pedías un taxi, llegaba y nunca preguntaba ni 
quién eras ni con quién ibas. Nos daban y nos 
dan una sensación de seguridad muy impor-
tante”, recuerda Alonso.

Para este año, la celebración del MADO 
estará limitada por las restricciones provo-
cadas por la pandemia, pero aun así el taxi 
de la capital tendrá un papel referente en el 
desarrollo del mismo. “Viene muchísimo tu-
rismo a Madrid, aunque este año no tanto, 
y es muy importante que los visitantes se-
pan siempre cómo llegar y que el taxi es el 
medio más seguro que les va a llevar donde 
desean”, sostiene el coordinador del MADO. 

Sampedro recuerda, además, que los locales 
de ocio cierran a las tres de la madrugada 
y a esa hora, sin Metro, “el taxi es el mejor 
medio para desplazarse”.

Tanto desde Gremial como desde AEGAL 
recuerdan que el acuerdo de colaboración 
firmado para el Orgullo 2021 no se acaba 
con el fin de la programación festiva. “Hay 
muchas actividades todo el año y todos debe-
mos remar en la necesaria recuperación y la 
Gremial del Taxi va a estar con nosotros”, ex-
plica Alonso. Estamos en conexión con otras 
organizaciones empresariales y queremos 
que la gente sepa que el taxi es el lugar ideal 
para moverse de un sitio a otro”.

Celebrar y visibilizar

En Barcelona, las principales asociaciones 

demostraron su compromiso con el mo-
vimiento LGTIBQ+ recordando que “nadie 
debe sentirse discriminado, vejado o violen-
tado por razón de sus afectos, sentimientos 
o disposiciones personales”. Por ello consi-
deran desde el sector que las jornadas del 
Orgullo “no solamente hay que respetarlas, 
sino celebrarlas, visibilizarlas y reivindicarlas 
como constitutivas de respeto y convivencia 
sociales”.

Otras ciudades, como Alcalá de Henares, 
también han apostado por el taxi para difun-
dir este mensaje de tolerancia, portando en 
sus vehículos pegatinas del ‘Orgullo AH 21’. 
Sevilla, celebrando el Mes de la Diversidad 
Sexual con diferentes actuaciones con el 
objetivo de sensibilizar, visibilizar y reivindicar 
los derechos de las personas LGTBI, empleó 
al taxi como soporte de difusión. 

 “Siempre hemos 
estado y estamos con 

el colectivo”

Antonio Sampedro, delegado de RT Gremial y Juan Carlos Alonso, coordinador de MADO

Los taxistas de Alcalá de Henares durante la presentación de la campaña

Jaime Sau, secretario de la UIB del STAC de Barcelona, posa con su lazo 
arcoíris 
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Los precios especiales para el taxi que se ofrecen son orientativos y pueden estar supeditados a variaciones de última hora 
por parte de fabricantes y concesionarios. La Gaceta del Taxi recomienda una serie de concesionarios que ofrecen condiciones 
especiales para los profesionales del sector.

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

MADRID

   DACIA

Lodgy  Laureate GLP   1.600 100   9.950*

Logan CMV/ GLP 900 90 9.460

*PRECIOS DESDE. No incluido gastos de preparación taxi.

RENAULT JURADO. Tel. 914 010 549
 C/ Alcalá, 187. Madrid 

   FIAT

Tipo station Wagon GLP 1.400 120 13.960* 

Talento 9 plazas PRM (eurotaxi)  1.600 125 30.745*

Dobló GNC 1.400 120 12.919*

Precios sin IVA. Adaptación eurotaxi incluida.

   FORD

Mondeo Sedán hybrid 2.000 187/103Kw  27.600*

Mondeo Sport Break hybrid   2.000 187/103Kw 28.500

*Precios desde. No incluida adaptación eurotaxi

ALMOAUTO . Tel. 91 331 05 70
Avda. de la Albufera 323. Madrid

   HYUNDAI

IONIQ FL Híbrido 1.600  141   23.000*

*PRECIOS DESDE.

   LEXUS  

IS300h Business 2.500     223   31.980

IS300h Ejecutive 2.500     223            36.400

   MERCEDES

E200 Gasolina/ECO  1.991 197 44.500* 

E 300 Diésel hibrido CERO 1.991 197  55.900 * 

*Precios DESDE con descuentos. IVA incluido

   NISSAN

Leaf 40kwh 150 110kw 32.750*

Leaf 62 Kwh 217 160kw 37.900

 -NV200 40kWh 109 80kw 38.545

e -NV200  40kWh Eurotaxi 109 80kw 38.545

Estos precios incluyen los descuentos de las ayudas en vigor.  

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

   PEUGEOT 

508 5P Allure Hybrid/e 110kw/1.6 225 34.900*
508 SW Allure Hybrid/e 110kw/1.6 225 35.900*

   RENAULT

Kangoo TPMR dCI 5P / Eurotaxi  1.461  110 16.090*
Trafic Passenger combi dCi / Eurotaxi  1.600  120 25.000
*No incluidos gastos de preparación taxi, ni IVA. 

RENAULT JURADO. Tel. 914 010 549
 C/ Alcalá, 187. Madrid 

   SEAT

León  GNC Style 1.500 131/96Kw  20.850   

   SKODA

Octavia Combi GNC  1.500 131/96Kw 22.466
 

 
   SSANGYONG

XLV GLP/gasolina 2.200 178 17.990

   TESLA

Model 3 Standar Plus   306/225Kw 476km 49,900
Model 3 Longe Range   306/225Kw 544km 59,680
Model S 75D  262/193Kw 490 km 58.000
Model S 100D  262/193 Kw 632 km  76.400
Precios desde, restado el IVA y las ayudas institucionales. 
 

   TOYOTA

Prius + Eco  1.800  136  24.550   
Verso Proace  / Eurotaxi   2.000 150  35.868*
Precios DESDE.
COMAUTO SUR. Telf. 91 498 71 70
Avda. Carlos Sainz, 11 - Leganés

   VOLKSWAGEN

Caddy Maxi  Trendline 2.0 TDi / Eurotaxi 1.968 102 20.864*       
Caddy Maxi Trendline 2.0 DSG/ Eurotaxi 1.968 102 22.549* 
Caddy Maxi Trendline 1.4 TGI 6 Vel 7 plaz 1.400 110 25.570*
* No incluida matriculación, preparación ni transformación.
F.TOMÉ. Tel. 91 747 82 00 - 628 118 569  
C/ Tauro 27. Madrid. ftome.com





Desde la aprobación 
del llamado 

Decreto Ábalos en 
2018, diferentes 

Comunidades 
Autónomas y 

Ayuntamientos 
han establecido en 
sus territorios un 
tiempo mínimo de 
precontratación 

para los servicios 
de VTCs. Esos 

periodos han sido 
recurridos a los 

tribunales por parte 
la patronal y de 

empresas de alquiler 
con conductor, y 
las resoluciones 

judiciales han sido 
muy diversas en 

función del territorio 
donde se presentaba 

el recurso. La 
disparidad de 
criterios está 
generando una 

importante 
confusión entre las 
administraciones 

que esperan 
que el Tribunal 
Supremo siente 

jurisprudencia sobre 
este asunto. 

No hay un criterio único en España al 
respecto de la precontratación de 
los servicios de alquiler con conduc-

tor (VTC). Los tribunales superiores de justi-
cia de diferentes territorios han mantenido 
desde la aprobación del llamado Decreto 
Ábalos de 2018 posiciones distintas con 
respecto al tiempo mínimo que debe trans-
currir desde la reserva hasta la prestación 
efectiva de un servicio de VTCs.

En medio de esta confusión, la Junta de 
Gobierno del Ayuntamiento de Valencia deci-
dió aprobar el pasado 28 de junio un borra-
dor de su Ordenanza de Movilidad en la que 
elevaba el tiempo de precontratación míni-
mo a una hora con el objetivo de diferenciar 
claramente el servicio de taxi y el de la VTC. 

Esta precontratación, entienden desde 
el ejecutivo local valenciano está ampara-
da por los informes favorables del equipo 
jurídico municipal y por el Real Decreto-Ley 
13/2018. Este texto, que ha sido llamado 
desde entonces como el Decreto Ábalos, 
modificó la Ley de Ordenación de Transpor-
tes Terrestres (LOTT) y permitía que las Co-
munidades Autónomas pudieran modificar 
las condiciones de servicio de las VTCs de su 
territorio y, entre otras cosas, permitía regu-
lar las condiciones de precontratación de los 
servicios de alquiler con conductor. 

Sin embargo, y pese a lo establecido en el 

decreto, a la hora de la verdad, cuando las 
distintas regiones han intentado establecer 
un marco de regulación de la precontrata-
ción de las VTCs, se han encontrado con re-
soluciones judiciales dispares, algo que está 
generando una importante confusión.

Elche mantiene su hora de pre-
contratación 

El proceso parece que siempre se repite. 
La administración de turno regula la precon-
tratación mediante un decreto o modifican-
do una ordenanza, y dicho texto es impugna-
do o por empresas o por la patronal de las 
VTCs. El primer caso en el que intervino la 
justicia echando para atrás la precontrata-
ción de las VTCs fue en Catalunya. 

En julio de 2019, el Tribunal Superior de 
Justicia de Catalunya decidió suspender la 
precontratación de una hora que había apro-
bado el Ayuntamiento de la Ciudad Condal 
para el Área Metropolitana de Barcelona. La 
administración barcelonesa decidió aumen-
tar el periodo mínimo de precontratación de 

Los tribunales muestran disparidad de criterios en la precontratación de VTCs

Lío judicial por la precontratación de VTCs

Valencia refuerza la 
regulación a las VTCs

informe
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Lío judicial por la precontratación de VTCs

los 15 minutos establecidos por la Generali-
tat de Catalunya a una hora, pero los tribuna-
les entendieron que ese periodo de tiempo 
era excesivo.

Sin embargo, meses después, el Tribunal 
Superior de Justicia de la Comunitat Valen-
ciana respaldó en cierto modo ese tiempo 
de precontratación. La patronal Unauto VTC 
presentó un recurso judicial solicitando medi-
das cautelares para suspender la ordenanza 
municipal del taxi que había elaborado el Ayun-
tamiento de Elche. En dicha ordenanza se es-
tablecía una hora de precontratación para los 
servicios con este tipo de operadores.

EL TSJCV rechazó la petición del sector 
de las VTCs y mantuvo en vigor la hora de 
precontratación hasta una resolución judicial 
definitiva. Unauto no quedó satisfecha con 
esta decisión y presentó un recurso de casa-
ción ante el Tribunal Supremo. Sin embargo, 
el Alto Tribunal respaldó la sentencia de los 
magistrados valencianos y denegó las medi-
das cautelares solicitadas por Unauto contra 
la ordenanza de Elche.  

Rechazo a la normativa vasca

En líneas generales, las Comunidades 
Autónomas que han decidido establecer 
una precontratación a las VTCs optaron por 
imponer un tiempo mínimo de 15 minutos 
desde la reserva hasta la prestación del 
servicio. Aragón o Catalunya (a excepción 
de ese intento del AMB de aumentar la pre-
contratación a una hora), optaron por esta-
blecer un periodo de cuarto de hora entre la 
reserva y el traslado del cliente. 

No lo hizo así el País Vasco. El equipo de 
Gobierno en Euskadi decidió doblar ese ti-
empo y en diciembre de 2019 aprobó una 
normativa que establecía un periodo mínimo 
de precontratación de 30 minutos para los 
servicios de VTCs.

Sin embargo, recientemente el Tribunal 
Superior de Justicia del País Vasco ha anula-

do el tiempo mínimo de precontratación. La 
Justicia ha dado la razón a la multinacional 
Uber en contra de las limitaciones que había 
establecido el Gobierno Vasco para los ser-
vicios de VTCs. Además, junto a la anulación 
de la precontratación, el TSJPV también ha 
echado a bajo la prohibición de utilizar la geo-
localización para la contratación de estos 
coches. 

El TSJPV considera que la exigencia de un 
tiempo mínimo de 30 minutos “dificulta de 
forma extraordinaria para los VTC el acce-
so al mercado”. Con respecto a la geolocal-
ización, el Tribunal sostiene que “no infringe 

el requisito de la precontratación, si buen lo 
que se hace es usar la tecnología disponible 
en el momento”. 

Contra esta decisión se espera que el Go-
bierno de Euskadi interponga un recurso de 
casación ante el Tribunal Supremo. La dif-
erencia de este recurso con el que resolvió 
ya el Alto Tribunal de Elche, es que en esta 
ocasión si que se podrá juzgar lo abusivo o 
no que puede resultar una precontratación 
de 30 minutos, mientras que el recurso de 
Elche trataba sobre unas medidas caute-
lares destinadas a eliminar temporalmente 
el periodo mínimo de una hora.

La decisión final 
estará en el Tribunal 

Supremo

Al margen de la polémica situación judicial que la precontratación de las VTCs 
tiene en nuestro país, lo cierto es que en los lugares en los que se ha establecido, 
estos vehículos están obligados a respetarla si no quieren incurrir en una infracción. 

Un ejemplo claro de esto ha sucedido en Barcelona. En la Ciudad Condal, la Guar-
dia Urbana ha sancionado a 952 vehículos de alquiler con conductor en apenas dos 
semanas que ha durado una campaña de control e inspección que puso en marcha 
a finales del mes de mayo. 

En lo que llevamos de 2021, los agentes han interpuesto 1317 sanciones a vehí-
culos de alquiler con conductor por cometer diferentes irregularidades. Del total de 
esas denuncias, 952 se han puesto en tan solo dos semanas en medio de una gran 
campaña de inspección que ha llevado a cabo el Ayuntamiento de la Ciudad Condal. 

Y del total de esas denuncias, 124 se han interpuesto por incumplir el tiempo mí-
nimo de precontratación. Ya desde hace meses la Generalitat informó de que estaba 
realizando labores de inspección sobre este asunto, rechazando incluso algún recur-
so que presentó la compañía Cabify en contra de sanciones de este tipo. 

Sanciones en Barcelona por no respetar la 
precontratación

Protesta de las VTCs contra su regulación en Barcelona
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En medio de esta confusión, la Junta de 
Gobierno del Ayuntamiento de Valencia 
decidió aprobar el pasado 28 de junio 

un borrador de su Ordenanza de Movilidad 
en la que elevaba el tiempo de precontrata-
ción mínimo a una hora con el objetivo de di-
ferenciar claramente el servicio de taxi y el 
de la VTC. 

En España hay 1.064.000 personas con 
una discapacidad auditiva de distinto tipo y 
grado. De ellas, más del 97% utiliza la lengua 
oral para comunicarse y, en su mayoría, son 
usuarias de prótesis auditivas, bien audífo-
nos y/o implantes. Además, el 8% de la po-
blación tiene problemas auditivos, de distinto 
tipo y grado, que les plantean dificultades 
para entender una conversación en un tono 
de voz normal sin el uso de prótesis auditi-
vas. Estas personas pueden beneficiarse de 
productos de apoyo a la audición, como el 
bucle magnético.

Un elemento que ya es obligatorio que se 
instale en todos los vehículos nuevos ads-
critos a una licencia en el Área de Presta-
ción Conjunta de Madrid, tras la entrada 
en vigor de la nueva Ordenanza Municipal 

del Taxi de Madrid, el pasado 22 de junio. 
Aunque al cierre de esta edición descono-
cíamos si el Tribunal Superior de Justicia 
de Madrid aplicaría medidas cautelarí-
simas que dejaran en suspenso la nueva 
Ordenanza, lo cierto es que la inclusión de 
este sistema en todos los taxis madrileños, 
más allá de los taxis accesibles, ha sido va-
lorado positivamente por Fiapas, Confede-
ración Española de Familias de Personas 
Sordas, que considera que con la nueva 
Ordenanza “Madrid se sitúa muy a la ca-
beza de la mayoría de las capitales euro-
peas mejorando la calidad de la atención a 
los usuarios en el servicio público del taxi, 
particularmente de las personas con sor-
dera que utilizan audífonos y/o implantes 
auditivos”. Fiapas recuerda que “el ruido 

del tráfico y el entorno, sumado al propio 
del motor, así como la distancia y las difi-
cultades de lectura labial entre el pasajero 
y el conductor, dificultan o imposibilitan la 
comunicación entre ambos”. 

Una circunstancia que se ve agravada por 
las medidas anti Covid19, como son la insta-
lación de mamparas y el uso de mascarillas 
que “minoran y distorsionan la voz del interlo-
cutor por lo que la escucha es menos nítida 
e inteligible”. 

FIAPAS subraya que la instalación de un 
sistema de inducción (bucle magnético) no 
solo se justifica como medida que elimina es-
tas barreras de comunicación para los usua-
rios del taxi con discapacidad auditiva, sino 
que además es un recurso necesario para la 
adaptación del puesto de trabajo de los con-
ductores con pérdidas auditivas, quienes se 
pueden ver afectados por éstas como conse-
cuencia de su exposición continuada al ruido 
del tráfico, lo que les dificulta en muchas oca-
siones la comunicación con los pasajeros en 
la prestación del servicio. 

Además, FIAPAS remarca que el bu-
cle magnético debe instalarse con-
forme a la Norma de calidad vigente 
UNE-EN 60118-4:2016+A1:2018 (IEC 
60118-4:2014+A1:2017), y señala, tam-
bién, la necesidad de que las radioemisoras 
deben disponer de canales de comunicación 
accesibles para las personas con discapaci-
dad, a través de aplicaciones y páginas web.

¿Cómo funciona? 

Este bucle magnético induce la telebobi-
na (“T”) del audífono y/o implante que lleva 
la persona sorda, permitiendo la escucha 
del sonido sin los problemas que produce la 
transmisión a través del aire: desaparecen 
la reverberación, el ruido ambiente de fondo 
y el problema de la distancia entre el emisor 
y el receptor, lo que garantiza la inteligibi-
lidad de la voz y la calidad del audio.  Estos 
sistemas tienen un ciclo de vida muy largo lo 
que da una idea de su robustez. El nivel de 
requerimientos de mantenimiento también 
es mínimo. 

Taxis más accesibles  
con el bucle magnético

El 8% de la población 
española tiene 

problemas auditivos
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Taxistas, 
se acabaron las esperas

día de libranza
Reparamos tu taxi en tu  

Taller con servicio 

24 h/365 días


